

## PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. (Imprenta Balear.  
Rullan, hermanos.  
García.  
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)  
IVIZA. Cabot.  
Sale todos los días por la tarde, ex-  
cepto los sábados.

# EL BALEAR.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes. 8 rs.  
En Mallorca . . . . . 8 rs.  
En Menorca é Ibiza fran-  
co de porte. . . . . 10 rs.  
En los demas puntos del  
Reino, id. id. . . . . 12 rs.  
Cada número suelto . . . . . 1 rl.

PALMA.—LÚNES 4 DE JUNIO DE 1849.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

El 8 de mayo se publicó en S. Petersburgo el siguiente manifiesto imperial:

«Nos Nicolás I, etc.

Por nuestro manifiesto del 14-26 de mayo del año último, enteramos á nuestros fieles súbditos de las desgracias que habían caído sobre la Europa occidental, declarando al propio tiempo, que teníamos el propósito de combatir á nuestros enemigos en cualquiera lugar que apareciesen y de proteger el honor del nombre ruso y la inviolabilidad de nuestras fronteras, sin preocuparnos de nuestra propia persona, y unidos indisolublemente con nuestra santa Rusia.

Desde entonces no han cesado en el Oeste de Europa los desórdenes, y los movimientos sediciosos; culpables tentativas han arrastrado á la crédula muchedumbre con la mentida ilusión de una felicidad que no puede salir nunca de la anarquía y de la licencia; y se han extendido hasta Oriente, y por los principados de la Valaquia y de la Moldavia, sometidos al gobierno turco. La entrada de nuestras tropas y de las otomanas en estas provincias ha bastado para restablecer y conservar la tranquilidad en ellas.

Pero en la Hungría y en la Transilvania los esfuerzos del gobierno austriaco, divididos por una guerra que ha tenido que sostener en otro punto, y con enemigos nacionales y extraños que combatir, no han alcanzado hasta hoy á vencer la rebelion. La insurreccion sostenida por la influencia de nuestros tratados de la Polonia, del año 1831, y con los refuerzos de tráfugos y vagabundos de otros países, ha dado á la rebelion una extension cada dia mas amenazadora. En medio de estos funestos acontecimientos S. M. el emperador de Austria nos ha invitado á auxiliarse contra el enemigo comun; nosotros no le rehusaremos este servicio.

Después de haber invocado al Dios de las batallas, Señor de los ejércitos, para que proteja la justa causa, hemos mandado que nuestras tropas se pongan en marcha para abogar la rebelion, y aniquilar los audaces anarquistas, que amenazan tambien la tranquilidad de nuestras provincias. Quiera el cielo protegernos, y estamos convencidos de que nadie podrá resistirnos. Tales son los sentimientos de nuestros súbditos: cada ruso abraza esta esperanza, y la Rusia llenará su santa misión.—Petersburgo 8 de mayo de 1849.—Firmado Nicolás.»

### Noticias de Hungría y de Alemania.

Casi todas las ciudades de Prusia han sido declaradas en estado de sitio. Numerosas tropas han sido dirigidas hácia las fronteras de Baden con el objeto de apagar el foco de la revolucion y apoderarse de las plazas fuertes ocupadas por los insurgentes. El ejército ruso, que se hace notar por su severa disciplina, ha sido recibido en Austria con un interes sumo de curiosidad por los pueblos de las campiñas por donde ha pasado y con el mayor favor por los habitantes de Viena.

— Se nota en Hungría un movimiento reaccionario que hace rápidos progresos: el manifiesto revolucionario del gobierno provisional ha abierto los ojos y ha contribuido mucho á ilustrar á los pueblos, y mucho mas que el miedo á los rusos ha decidido á aquellos habitantes á protestar contra la actual revolucion.

— La Asamblea de Francfort queda reducida en este momento á los diputados de la izquierda, es decir, pura y exclusivamente democrática, por cuanto los otros diputados van haciendo dimision: la de Mr. de Gagern ha provocado la de sesenta y cuatro de sus colegas: otras han sido anunciadas para la tarde del 21, en términos que la asamblea no pudo votar por no ser suficiente el número de diputados para deliberar:

Uno de los diputados mas influyentes de la asamblea de Francfort (Mr. Basserman) ha hecho publicar en la *Gaceta des Postes* del 18, una carta dirigida á sus electores, en la cual les anuncia hacia dimision del cargo de miembro de la asamblea nacional: dicho diputado motiva su dimision alegando, que es imposible ponerse en práctica la constitucion del imperio, atendido que ademas del Austria otros cuatro estados, cuyo territorio comprende las tres cuartas partes de la superficie de la Alemania, se han declarado en contra de dicha constitucion: la conservacion de la misma, dice, no puede menos de arrastrar á una guerra civil ó á una escision de la patria comun en dos partes.

— El gobierno prusiano ha enviado un diplomático á Viena, encargado de arreglar las disposiciones militares que deben tomarse contra los movimientos revolucionarios en Alemania.

— El total de tropas rusas que han entrado en Austria, por Galitzia asciende á 128,000 hombres, con 20,850 caballos.

— El general austriaco Gorezkowky se ha quedado en Bolonia con su division, y su compañero el general Wimpfen ha tomado la direccion de Castel San Pedro, que es el camino para Forli, la Cattolica y Ancona: su objeto es tomar esta ciudad.

Varsovia 20 de mayo.

El emperador de Rusia, llegó á esta el 18: el de Austria, que salió de Viena el 19 ha venido tambien á esta por el camino de hierro de la alta Silesia.

El emperador de Rusia hizo antes de ayer una visita al príncipe gobernador y luego dió una comida á los oficiales rusos: ayer asistió á una revista de tropas.

— El 19 corrieron noticias en Viena de que los húngaros se habían apoderado de Buda; que un ataque general contra dicha fortaleza se había dado el 14 el cual se había concluido por tomar de asalto dicha ciudad; que su gobernador se había suicidado, etc., todo esto es falso. Pesh era bombardeada aun el 18, y dos ataques dirigidos contra Buda no habían podido hacerla rendir.

— El ejército ruso de 25,000 hombres concentrado en Hradich (Moravia) se ha reunido ya de hecho con el austriaco que opera en la orilla izquierda del Danubio y orilla derecha de la Waag, que está en parte en poder de los húngaros.

— Algunas correspondencias anarquistas anuncian que el general de los insurgentes húngaros Bem, ha sorprendido á una division rusa fuerte de 30,000 hombres, 472 cañones, 2000 caballos, etc. como es de ver es todo una mera invencion para engañar á la gente crédula.

— Ha salido de Prusia para Varsovia el embajador ruso Mr. de Mayendorff, con el objeto de visitar al autócrata.

— La *Gaceta* alemana, que como es sabido es el órgano de los socialistas, anuncia una supuesta conspiracion descubierta en Moscow á fin de destronar á la actual dinastia de Romanow para reemplazarla con la de Demitrow.

— Léese en la *Gaceta* de Colonia: «El gobierno prusiano acaba de recibir una nota oficial del de Rusia, en la cual se le informa ha salido de Cronstat una flota rusa para ir á ofrecer su apoyo á la Dinamarca: vese pues que esta medida implica una especie de hostilidad contra la Prusia.

En dicha nota diplomática manifiesta tambien el czar de un modo terminante su descontento de que el gobierno prusiano, que tiene bastante que hacer para sofocar el espíritu de rebelion en sus propios estados, vaya en los limitrofes á sostener un espíritu de revolucion contra su legitimo soberano. Fundándose el autócrata en estos principios, hace depender de ellos

el restablecimiento de relaciones amistosas entre ambos gobiernos; pide la evacuacion inmediata de Judlandia y un término próximo á las complicaciones de la Alemania septentrional.

El gobierno prusiano ha enviado á Varsovia, donde se encuentra el czar, al general Plolyh, que ha residido mucho tiempo en S. Petersburgo en calidad de ministro plenipotenciario, para arreglar este asunto: dicho general es portador de una nota, en la cual se dice al gobierno ruso que la Prusia hace la guerra á la Dinamarca de órden del gobierno central, y que nadie desea mas que ella el término de las complicaciones con Dinamarca.

La cámara de diputados de Wurtemberg y la de Baviera han adoptado la resolucion de que las tropas de ambos reinos no intervengan en los estados sublevados para sofocar la revolucion.

### ITALIA.

Todas las correspondencias de Roma publicadas por los periódicos de Londres, Turin y Florencia están acordes en decir, que los franceses se acercan mas y mas á Roma con el objeto de apoderarse del monte Pincio, que domina aquella ciudad. Una division napolitana que se avanzaba por las Marcas ha llegado á Macerata.

— El *Monitor* toscano anuncia que el almirante Baudin ha dado órden á los buques franceses esparcidos en el Mediterráneo para que se reúnan en Gaeta: el *Conciliatore*, que reproduce dicha noticia, añade que es por un objeto que no se manifiesta, pero que se supone ser de grande importancia.

— La supuesta victoria de Garibaldi contra las tropas napolitanas se ha convertido en una derrota continua del condottiere, en términos, que en vez de la supuesta victoria que había excitado el eco de los periódicos de Roma, se sabe de positivo tuvo 600 hombres fuera de combate, lo que ha motivado su regreso á Roma.

— El *Monitor* romano, órgano oficial, publica un decreto de los triunviros, el cual encarga á dos ciudadanos, hagan requisiciones de dinero de los particulares para cambiarlo en bonos de la república.

— El triunvirato romano ha decretado la destruccion del magnífico convento de san Silvestre *in capite*, situado en el interior de Roma, cerca del Corso.

— La célebre y antigua basilica de S. Sebastian, estramuros de Roma, tan venerada por sus catacumbas, ha sido incendiada, y el no menos célebre convento de Santa Marta destruido.

— En honor á la verdad debe decirse que los excesos cometidos en Roma, no son obra de los romanos, y si únicamente de los extranjeros que de todos puntos han acudido á la referida ciudad.

— Una órden del dia del general Avezzana ministro de guerra de la llamada república de Roma anuncia ha sido sentenciado á ser fusilado un sargento por *rapiña*, y que el triunvirato ha conmutado la sentencia, con trabajos forzosos.

— Parece que lord Napier ha hecho últimamente un viaje á Roma en compañía del capitán del vapor de guerra de su nacion que lo acompañó: los amigos de dicho lord aseguran no vió á ninguno de los revolucionarios; pero es cierto que el capitán no ha tenido la misma circunspeccion y se abocó entre otros con Mazzini, á quien exortó á que se entregase y no prolongase una resistencia inútil, etc. etc.: el gefe de la jóven italiana le contestó: «Veo muy bien se tendrá que ceder tarde ó temprano, pero la idea de la república en Roma ha sido el sueño de toda mi vida, el objeto de mis escritos y de todas mis acciones, y no puedo ceder sino hasta el último extremo.»

— Segun la *Gaceta* de Génova las autoridades repu-

blicas de Ancona manifestaron al cónsul francés en aquella ciudad intimase á tres buques de guerra franceses saliesen de aquel puerto, del contrario se les haría fuego. También se han dado los pasaportes á los cónsules de Austria, España y Nápoles.

-- Las cartas de Roma del 19 anuncian habían llegado á aquella capital los restos de la guarnición de Bolognia, y que se decía iba á formarse una división de 10,000 hombres al mando de Garibaldi para ir á hacer frente á los napolitanos.

Roma 14 de mayo.

Todas las calles están llenas de barricadas: Ponte-Molle no existe ya; la mitad de la Villa-Borghese ha sido destruida, lo propio que otras muchas: el monte Pincio está convertido en un campo de fortificaciones. Acaba de publicarse un manifiesto de Rusconi, ministro de negocios extranjeros: este sugeto, que tantos favores recibió de Pio IX, declara que si la Europa derriba la república romana para restablecer el Papa, cesará de ser católico el pueblo romano, se entiende, él y los suyos.

= Una correspondencia de Roma del 14 anuncia lo que sigue:

«Esta mañana he visto desde una torre á los franceses campados en Acquatraversa, á tres millas de la puerta del Popolo: parece, según sus movimientos y los de las tropas napolitanas, que su proyecto es de bloquear á Roma.»

= Parece que una división napolitana ha invadido las provincias situadas en el Adriático.

Civitavecchia 15 de mayo.

Es imposible hacer una descripción de Roma: es París en el año 93: los buenos ciudadanos están llenos de un terror increíble: el gobierno, aun cuando quisiese, no podría dominar á las bandas de la canalla armada.

Los napolitanos están debajo las murallas, si así puede decirse, por la parte de levante, y los franceses por la de poniente.

-- Canino Bonaparte declaró estos días en la llamada Asamblea romana, que la Prusia había intimado á la Francia, bajo pena de casus belli, evacuase los estados romanos: Mazzini dijo que Ledru-Rollin había tomado la rienda del gobierno en Francia, y que en Marsella los regimientos franceses se negaban á embarcarse, amotinándose al grito de „Viva la república romana!!!“

Milan 21 de mayo.

Ha llegado á esta una diputación de tres individuos del consejo municipal de Viena para entregar al mariscal Radetzky una espada de honor, que la guardia nacional de Viena le votó después de la batalla de Custoza: dicha espada es de mucho valor.

= Según una proclama del conde Serristoli, lugarteniente general de Toscana por el gran duque, la intervención austriaca en el territorio toscano ha sido de acuerdo con el gran duque.

= El *Messenger* de Módena anuncia que los austriacos estaban en marcha para Roma.

= El ex-triunviro de Florencia, Guerrazzi, ha sido trasladado de esta ciudad á la de Liorna, para ser juzgado por un consejo de guerra, y se tenía por probable sería fusilado.

-- La *Opinione* de Turin del 22, con referencia á correspondencias de Génova, dice, que el cónsul inglés había reclamado á Guerrazzi y que había salido á bordo de un barco de vapor mercante inglés.

-- El general Ramorino, que como es sabido debía ser fusilado el 22 en Turin á las 6 de la mañana, fué al suplicio con paso firme: antes de ser fusilado se adelantó al piquete que debía hacer fuego, y le dijo con la mayor presencia de espíritu y voz firme: «Muero inocente, pero me consuela que muero por la causa de la independencia italiana; á la historia toca aclarar y juzgar con imparcialidad mis últimos actos. Adios, valientes soldados, sed siempre fieles á vuestro rey.»

Después hizo señal al piquete se acercase mas, y luego cayó muerto en el suelo.

-- Escriben el 21 de mayo, á dos tiros de cañon de Roma.

= Ha sido destacada una división francesa sobre la orilla izquierda del Tiber, para proteger los trabajos de un puente que iba á echarse en dicho rio, pero hubo una suspensión con la llegada de Mr. de Lesseps.

Este diplomático está negociando y propone nuevas bases de conciliación por haber sido desechadas las primeras.

En la prevision de una nueva negativa se estaban tomando las disposiciones para un sitio en regla: se hacían gaviones, y si los revolucionarios se obstinan, se tienen ya todos los medios para someterles por la llegada de los refuerzos.

Garibaldi ha sufrido bastante pérdida en la segunda acción con las tropas napolitanas cerca de Velletri, lo que le ha obligado á regresar á Roma.

Turin 25 de mayo.

La *Gaceta piemontesa* dice que se ha agravado la enfermedad de Victor Manuel.

-- Escriben de Roma al *Monitor toscano* con fecha del 22.

«Estamos en vísperas de graves acontecimientos. El ejército francés está decidido á entrar en Roma, y los romanos decididos á rechazar la fuerza con la fuerza. De un momento á otro se espera el rompimiento de las hostilidades. Se calcula que el ejército francés se compone de 25 mil hombres.

Se asegura que se dirige hácia esta parte una división austriaca por el camino de Aquapendente. Los napolitanos según parece han sido verdaderamente batidos por Garibaldi en Velletri. La pérdida ha sido gravísima por ambas partes. Los suizos al servicio napolitano son los que mas han sufrido, porque se dice que han hecho una resistencia obstinada.»

= En Ferrara se temía de un momento á otro un bombardeo de parte de los austriacos. El gobierno de la fortaleza intimó el 16 á las nueve de la mañana al ayuntamiento que proclamase antes de medio día el gobierno pontificio, amenazando de lo contrario bombardear la ciudad. El ayuntamiento contestó que no podía ni debía hacerlo, pero que tampoco pensaba resistir á la fuerza. El arzobispo tampoco quiso asumir el gobierno pontificio, sin el consentimiento de la población.

Las tropas austriacas ocuparon en consecuencia varios puntos de la ciudad.

## FRANCIA.

Paris 23 de mayo.

El triste espectáculo que presenta la Asamblea nacional es la agonía de un moribundo. Cerca de las dos quintas partes de sus miembros actuales han sucumbido en la lucha electoral, y viendo que el 28 del corriente tendrán que retirarse, gritan: ¡Después de nosotros, el diluvio!

Hay que presenciar, como yo presencié, el escándalo de ayer, para comprender hasta que punto ha perdido la Asamblea la estimación de los hombres honrados. Los montañeses gritaban desesperadamente cada vez que un diputado moderado abría la boca. Era aquello una especie de pugilato.

El ministerio ha decidido resistir hasta el fin, y seguirá en su puesto hasta que la nueva Asamblea legislativa esté definitivamente constituida. Parece que el mariscal Bugeaud ha aceptado el encargo de formar un nuevo gabinete cuando los ministros actuales crean que se deben retirar.

Luis Napoleon, después de confiar al general Changarnier el mando de toda la primera división militar, ha nombrado comandante general de la guardia nacional al general Perrot, jefe de estado mayor del general Changarnier; de modo que este conservará su influencia sobre las varias armas que la Asamblea mandó separar.

La noticia de que el mariscal Bugeaud iba á ser nombrado ministro de la guerra y presidente del consejo, ha producido tan buen efecto, que la bolsa de ayer subió cinco francos sobre la cotización de ayer.

-- Parece que la presidencia de la nueva Asamblea será disputada entre el general Lomociere y Mr. Berryer.

Se decía en la Asamblea que á consecuencia de la proposición hecha por Mr. Goudchaux para que la Asamblea se declarase en permanencia, se había dirigido la palabra de orden á las sociedades secretas: lo cierto es que se ha notado mucha agitación en ciertos cuarteles, no obstante esta mañana se disfruta de tranquilidad completa.

Dícese que el presidente de la Asamblea había pedido refuerzos ayer por la tarde para la guardia del palacio legislativo.

Dícese hoy que la Asamblea tendrá sesión el domingo próximo para cesar solamente en el momento en que la otra venga á reemplazarla.

-- Los representantes nuevamente elegidos por el partido moderado, que deben formar parte de la asamblea legislativa, se han reunido en gran número en Paris, y mañana ó pasado mañana deben tener una reunión política para ponerse acordes sobre la conducta que deben observar en las actuales circunstancias.

-- Todos estos días se ha notado mucho movimiento en el puerto de Tolon: han sido embarcadas para Italia diez piezas de batir con morteros, obuses y una cantidad considerable de cartuchos para cañon y 1000 barriles de pólvora.

El general Rostolan está designado para mandar la tercera división expedicionaria; el general Thiry para el mando de la artillería del ejército francés en Italia.-- Diariamente llegan á esta muchos oficiales de estado mayor, que se embarcan para Italia.-- Todos los tenientes coroneles de los batallones que se encuentran en Italia y que permanecían en depósito, han recibido orden de reunirse al momento con sus batallones de guerra.

El regimiento 53 de línea ha recibido orden para embarcarse: también han sido destinados para ir á Civitavecchia 200 hombres de cazadores de infantería del primer batallón.

Acaba de salir para Italia la fragata de vapor *Vauban*, remolcando la gabarra *Marzouin*, cargada de proyectiles y municiones de guerra.

Ha sido enviado á las costas de Italia el vapor *Eufrotas*.

= El paquebote Lombardo, que salió de Civitavecchia el 21 y entró en Marsella el 24 anuncia, que á su salida de aquella ciudad el ejército francés continuaba acampado bajo las murallas de Roma: decíase que el triunvirato no había podido ponerse de acuerdo con Mr. Lesseps, y que se negaba á suscribir las proposiciones que se le habían hecho. He aquí el resumen del debate que se empezó sobre el particular en la sesión del 19 en la Asamblea romana.

Después de leída una carta en forma de preámbulo del enviado francés, los tres comisarios nombrados por la Asamblea romana presentaron el siguiente proyecto de una convención propuesta por Mr. Lesseps.

1.º Los estados romanos reclaman la protección de la república francesa.

2.º Los pueblos del estado romano tienen el derecho de pronunciarse libremente por la forma de su gobierno.

3.º Roma recibirá al ejército francés como á un ejército de hermanos: el servicio de la ciudad se hará con las tropas romanas y francesas, y las autoridades del país civiles y militares funcionarán según sus atribuciones legales.

Presentadas estas proposiciones al conocimiento de la Asamblea recibieron por unanimidad la siguiente contestación:

«La Asamblea tiene el disgusto de no poder admitir el proyecto del enviado extraordinario del gobierno francés y encarga al triunvirato haga conocer las causas y proseguir las negociaciones necesarias para establecer las relaciones amistosas entre ambas repúblicas.»

Se vé, pues, por lo referido, que nuestro gobierno por su conducta ambigua y pastelera ni merece la aprobación de Pio IX, ni la de sus rebeldes súbditos.

-- La sesión de la asamblea concluyó en medio de la mayor agitación: se forma un grupo en medio de la tribuna, en el cual parece va á estallar una pendencia entre dos diputados; los anarquistas antes de que concluya la presente Asamblea, están resueltos á provocar en cuanto dependa de ellos, una revolución.

Idem 24.

Después de las esplicaciones dadas por Mr. Odilon Barrot en la sesión y el discurso de Mr. Falloux, todos los que dudaban de la grande conspiración tramada por el general Changarnier y descubierta por Mr. Considerant y Ledru-Rollin no podrán menos de reírse y tenerlo por un cuento absurdo, forzado por la imaginación acalorada de los montañeses.

-- Supónese que los nombres del nuevo ministerio

comparecerán el próximo sábado ó el domingo en el *Monitor*, y anunciase han sido nombrados ministro de la guerra y presidente del consejo el mariscal Bugeaud, Mr. Daru, de trabajos públicos, y Mr. Benoit, de Hacienda.

-- Las elecciones de las Antillas serán favorables al partido del orden.

-- Dicese va á salir de Paris con direccion á Prusia Monsieur Leon Maleville, encargado de una mision particular cerca del gabinete de Berlin.

-- El temor que habia detenido todos los cursos en la bolsa de ayer, parecia menor en el dia de hoy. El 5 por 100 y el 3 por 100 abiertos con un franco de alza han sido muy firmes durante la Bolsa, lo propio que todas las rentas.

Deciase, si bien estos rumores nada tienen de oficial, que los franceses habian entrado en Roma amistosamente. El 5 por 100 despues de la bolsa 84 francos.

**NOTICIAS NACIONALES.**

Madrid 24 de mayo.

Tratábase ayer en las secciones del nombramiento de la comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto de ley relativo á la reforma de aranceles. Como es de suponer, en algunas de las secciones la discusion fué interesantísima, y en algunas hasta acalorada. Notábase desde luego una cosa que, aunque prevista, parecia singular: como por encanto se habian borrado los límites reconocidos de los partidos políticos, y confundidos y harajados estos, se veia á algunos ministeriales decididos hacer oposicion al gobierno, mientras que algunos de los individuos mas ardientes de la oposicion política declaraban francamente que eran ministeriales en esta cuestion, y combatian á los mismos á cuyo lado estamos acostumbrados á verlos votar. Séanos lícito ver en esto un gran progreso parlamentario. Hace poco tiempo que hubiera bastado que una ley de intereses materiales fuese presentada por el ministerio, para que la oposicion la hubiese combatido, sin hacer caso de si convenian ó no los principios que encerraba. Hoy no es así. En el terreno de los intereses materiales se han olvidado los intereses, los hábitos, las preocupaciones, las simpatías de partido. Por este camino se vá al establecimiento definitivo del sistema que hoy nos rige, y al verdadero progreso del país.

La seccion en que mas duró el debate fué la 5.ª En esta el Sr. Madoz y el Sr. Sanchez Silva debatieron largamente y con mucho ardor los principios de sus diferentes escuelas en presencia de un público numeroso de diputados que escuchaba la discusion con mucho interes. Esta duró hasta las seis y media, y terminó con una votacion muy reñida. En la 6.ª tambien hubo combate bastante empeñado, y la oposicion probó que en ella era mas fuerte que en las demás, porque el señor Olivan tuvo 42 votos en contra, y triunfó tan solo por una mayoría de dos.

En las demás secciones la discusion no ofreció tanto interés. En todas ellas hicieron grandes esfuerzos los diputados catalanes por ser elegidos, y, aunque no lo consiguieron, fueron algun tanto indemnizados por la declaracion que se hizo en todas de que se les llamaria á la comision, donde se les suplicaria que presentasen todos sus datos y todas sus observaciones, á fin de que la discusion, entablada con buena fé y con el deseo del acierto, hiciese resaltar la verdad, y se pudiesen conciliar todos los intereses y todas las necesidades, así de los consumidores como de los fabricantes.

Hé aqui el resultado de los nombramientos hechos en las secciones:

Comision para el proyecto de ley sobre reforma de los aranceles.

- Señores: Barzanallana.
- Vazquez Queipo.
- Amblard.
- Alvaro.
- Seijas.
- Olivan.
- Infante.

Comision para el proyecto de ley sobre enagenacion del edificio del colegio de San Telmo de Sevilla.

- Señores: Moreno (D. Domingo).
- Roca de Togores.

- Vahey.
  - Gomez Ingüanzo.
  - Gonzalez Romero.
  - Conde de Pinofiel.
  - Hurtado.
- (Heraldo.)

Idem 25.

Un diario, que por la política que representa y la moderacion con que defiende sus ideas ocupa ya un lugar distinguido en la prensa, llama hoy la atencion del gobierno de S. M. sobre la necesidad y conveniencia de una medida que reclaman todos los sentimientos nobles y generosos, y cuya adopcion no ofrece hoy peligros ni para la causa de la libertad ni para la causa del orden. Esta medida es la de una amnistia amplia y generosa, que comprenda á cuantos españoles gimen aun en tierra extranjera, lejos del sol de la patria y de la tierra donde nacieron.

*La Nacion*, que es el diario á que aludimos, y á cuyo lado nos verá siempre que desee hacer llegar hasta el trono los sentimientos de olvido de lo pasado, que la terminacion de la guerra en Cataluña y la consolidacion del orden en nuestras ciudades han hecho posible. Mucho nos felicitariamos porque estos pronósticos se realizasen.

— Casi todos los diarios conservadores, *El Heraldo*, *El Popular*, *La España*, combaten el aumento de derechos que se imponen en los nuevos aranceles á nuestros frutos coloniales. Creemos que los intereses de nuestras preciosas posesiones de América tendrán tambien enérgicos defensores en el señor Olivan y algunos otros miembros de la comision de aranceles nombrada por el congreso, siendo probable que esta parte de ellos sea modificada de acuerdo con el señor ministro de hacienda. Por lo demás, la presentacion de los nuevos aranceles ha causado la mejor sensacion en la mayor parte de nuestras provincias.

(Época.)

Idem 30.

Segun dijo ayer el Sr. Infante en el Congreso, la comision que entiende en el proyecto de ley de aranceles no ha dejado de reunirse un solo dia desde el de su nombramiento para discutir la importante materia que ha de ser objeto de su dictámen. Las espresiones de S. S. nos hacen esperar que este se presentará muy pronto.

Un periódico, de ayer, hablando de este asunto, dice que algunos individuos de la comision piensan presentar un voto particular sobre el proyecto de ley de aranceles en sentido mucho más lato que el proyecto del gobierno. Ignoramos si esto es verdad ó no; pero reproducimos esta noticia para contribuir á satisfacer el vivísimo interes que excita en el país el asunto de que se está tratando.

(Heraldo.)

Barcelona 27 de mayo.

El Exmo. Sr. marqués del Duero ha recibido cordiales y numerosas felicitaciones y visitas de todo lo mas granado y distinguido de esta capital, con motivo de su bien ganado ascenso á Capitan general de los ejércitos, con que la Reina Ntra. Sra. se ha dignado premiar sus inolvidables servicios al trono, á las instituciones y al país, y sobre todo á esta provincia librándola del tremendo azote de la guerra civil.

Hoy ha estado á felicitarle el Exmo Sr. general segundo cabo con un numerosísimo cortejo de todos los generales y gefes de cuartel en esta plaza y los que pertenecen á esta guarnicion.

— Generoso siempre y magnánimo el Exmo Sr. capitan general D. Manuel de la Concha ha querido presidir hoy en persona la visita general de prisiones militares con la idea, sin duda alguna, de poder ejercer con mayor amplitud y con mayor desembarazo en favor de los pobres presos. Sabemos en efecto que así ha sucedido como que han sido puestos en libertad de 70 á 80 infelices que gemian privados de su libertad por faltas cometidas durante las correrias de los vándalos que hoy han ya de todo punto desaparecido.

Solo deseamos que los favorecidos no olviden nunca lo que han tenido que sufrir, y lo muchísimo que por consiguiente les interesa evitar y destruir desde sus principios cualquiera tentativa de rebelion, sea cual fuere el motivo que se alegue y el nombre ó principio que se invoque. Harto se ha visto ya que los revoltosos todos, solo tratan de vejar á los pueblos y sacarles dinero.

— Brillante estuvo la gran parada que esta tarde ha pasado el Exmo. Sr. capitan general D. Manuel de la Concha á los cuerpos de esta guarnicion y de los cantones inmediatos no solo por el número de tropas que concurren, (eran once batallones y un escuadron) sino tambien por el inmenso gentío que ha asistido á presenciar este acto.

Cada vez que se presenta nuestro ejército en funciones

de esta naturaleza nos sentimos rebozar de satisfaccion y orgullo, al ver su marcial continente su hermoso estado su aseó y disciplina. El ejército español está hoy en tal situacion que no tiene que temer la comparacion con ninguno otro de Europa.

Girona 24 de mayo.

Anteayer noche se dió una serenata al Sr. general Enna dispuesta segun tenemos entendido por la oficialidad de la guarnicion de esta plaza, habiende acudido varios aficionados á oír las escogidas piezas que ejecutó durante la misma la música de Astorga.

Ayer por la tarde entró el batallon de Figueras número 8 de regreso de Figueras y segun dicen queda de guarnicion en esta plaza.

Tambien entró una compañía de zapadores procedente de la parte de Barcelona.

En la mañana de hoy ha salido la fuerza de guardia civil que habia en esta para situarse en los puntos de la carretera de Barcelona á Francia en que estaba antes de pasar á dar la guarnicion á Barcelona. (Fomento.)

**PALMA.**

**PUBLICACIONES OFICIALES.**

**LOTERIAS NACIONALES.**

Números premiados de la lotería del 26 de mayo próximo pasado.

Números.	Pesos fuertes.
4.062. . . . .	21.
8.827. . . . .	24.
14.108. . . . .	24.
16.755. . . . .	20.
19.466. . . . .	24.
22.863. . . . .	20.
24.265. . . . .	100.
26.599. . . . .	24.
32.522. . . . .	200.
37.712. . . . .	20.
40.288. . . . .	20.
44.658. . . . .	20.
45.625. . . . .	20.

Los individuos á quienes les haya cabido la suerte podrán pasar á esta administracion á percibir sus cantidades. Se expenden billetes de la lotería del día 14 de los corrientes á media onza de oro cada billete entero.

Palma 3 de junio de 1849.—Jaime Muntaner.

**PALMA 4 DE JUNIO.**

Sabemos que han sido formadas las Juntas inspectoras de caminos vecinales de los partidos de Mahon, Ciudadela é Iviza con los señores que á continuacion se expresan.

**MAHON.**

D. Lorenzo Seguí y Poly, vecino de.	Mahon.
D. Pedro Mir y Pons.	Id.
D. Matías Seguí de la Guardia.	Id.
D. Domingo Vidal.	Id.
D. Juan Pons Climent.	Id.
D. Narciso Mercadal.	Id.
D. Bernardo de Olives.	Id.
D. Gregorio Prieto.	Villacarlos.
D. José Vinent.	Id.
D. Francisco Prieto.	Id.
D. Juan Olives Biniparrell.	S. Luis.
D. Antonio Sintés de Torret.	Id.
D. Gabriel Orfila Binifadet.	Id.
D. Juan Pons Cugollonet.	S. Clemente.
D. Antonio Carretas Musuplá.	Id.
D. Diego Salord.	Alayor.
D. Bartolomé Mascaró.	Id.
D. Basilio Pons.	Id.

**CIUDADELA.**

D. Mariano Sintés.	Ciudadela.
D. Leandro Saura.	Id.
Sr. marques de Albranca.	Id.
D. Juan Sintés.	Id.
D. Gaspar Saura (menor).	Id.
D. Pedro Juanceda.	Id.
D. Juan Carrió.	Mercadal.
D. Antonio Pascual.	Id.
D. Antonio Villalonga y Barber.	Id.
D. Jaime Rosas.	Id.
D. Tomas Fabrer.	Mahon.
D. Pedro Lorenzo Bono.	Ferrerats.

IVIZA.

- D. Ignacio Arabí antes Llobet vecino de Iviza.
- D. Juan Coll y Soler . . . . . Id.
- D. José Ramon y Torres. . . . . Id.
- D. José María Ferrer. . . . . Id.
- D. Pedro Calbet. . . . . Id.
- D. Juan Roig y Vidal. . . . . Sta. Eulalia.
- D. Francisco Bonet. . . . . S. Antonio.
- D. Antonio Guasch . . . . . S. Juan Bta.
- D. Vicente Serra. . . . . S. José.
- D. Bartolomé Mayans. . . . . Formentera.

Las Juntas inspectoras de los partidos de Mallorca han hecho los siguientes nombramientos.

PALMA.

- Presidente.—D. Felipe Puigdorfilá.
- Secretario.—D. José Fullana.

INCA.

- Presidente.—D. Pedro Juan Bennassar.
- Secretario.—D. Juan Catalá.

MANACOR.

- Presidente.—D. Juan Sard.
- Secretario.—D. Bartolomé Bosch.

Ademas han sido nombrados vocales de la del partido de Palma

- D. Gabriel José Rosselló.
- D. Jaime Ignacio Ballester de Oleza.

GACETILLA COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Plaza de Barcelona de 1.º de junio.

Del 3 p. 0,0 se ha hecho una operacion al abrirse la bolsa á 24 1/4 p. 0,0.

El 5 p. 0,0 á 11 p. 0,0 una operacion quedando á última hora el 3 p. 0,0 24 1/8 dinero y 24 1/4 papel. = El 5 p. 0,0 á 10 3/4 dinero y 11 p. 0,0 papel. = Iléricas á 1 p. 0,0 40 acciones. = Banco á 4 1/8. Ferro-carril 16 1/2. = Catalanas 2 1/8.

Nada mas de particular. Se desean saber noticias de la expedicion de Roma, y nada puede decirse por que no ha llegado vapor alguno de el punto de su desembarque.

Bolsa de Paris del 26 de mayo.

3 por 100, cup. del 22 diciembre 1848, cont. 53 f. 25 c. Plazo fin de mayo, 53 f. 60 c.

5 por 100 cup. del 22 marzo 1849, cont. 83 f. 75 c. Plazo fin de mayo 83 f. 50 c. con prima de medio por 100. 85 f. 75 c.

Empréstito del 5 por 100, sin operaciones.

La apertura de los fondos ha sido con mucha alza sobre los cursos de ayer. La mayoría que ha obtenido el ministerio en su última discusion, es causa de su movimiento.

El 3 por 100, abrió á 54 f. curso bajo 53 f. 25 c., y cerró á 53 f. 25 c.

El 5 por 100, abrió á 84 f. 75 c., curso bajo á 83 f. y cerró á 83 f. 75 c.

MERCADOS.

Barcelona 1.º de junio.

Han tenido lugar varias transacciones en trigos y harinas.

De algodón Nueva Orleans, se han vendido algunas partidas para el consumo; tambien se ha transigido en cacao superior de Caracas.

Los azúcares son solicitados y sus tenedores piden precios mas elevados de los que se han hecho hasta hoy. Es muy probable que este dulce tomará mas favor en su precio.

Ninguna particularidad han ofrecido los demas artículos.

Para los precios á que se han hecho las ventas expresadas, debemos referirnos á la nota de los mismos que con esta fecha dá la junta de gobierno del colegio de corredores reales de cambios de esta plaza.

Sevilla 23 de mayo.

Cereales en la alhóndiga.—Trigo fanega de 28 á 38 rs.—Cebada 16 á 18 rs.—Aceite de la arrieria, arroba 30 3/4 á 31 1/2 rs.—Almacenado á 31 1/4 rs.—Malo. á 29 rs.

Habana 22 de abril.

Azúcar.—Las noticias de Europa del 24 de marzo han ocasionado una lijera baja, pero no puede ser de mucha duracion en atencion á que la cosecha presentará indudablemente un déficit de un 30 por 100 comparada con la del año anterior.

Continúa la sequía, y causa mucho perjuicio á la siguiente cosecha, de la cual se tienen temores sérios, especialmente si el tiempo no cambia pronto.

Buques de esta matricula llegados á Ultramar.

Dia 30 de marzo.—Delirio, capitán Alorda, á Matanzas.

Precios corrientes en Palma en el dia de antes de ayer de los artículos de consumo que á continuacion se expresan.

		Precio menor.		Precio mayor.	
		Lib	sue	Lib	sue
Candeal (xexa)	cuartera	4	16		
Trigo en la cuartera	"	4	2		
Cebada (ordi) en ambos puntos	"	2	8		
Habas del país: en la cuartera	"	3	18	4	10
Id. del continente: en el muelle	"	3	10		
Habichuelas.	"	6	2	6	12
Garbanzos . . . . .	"	3	6	6	12
Guija.	"	3	6		
Arroz.	arroba	1	6	1	8
Aceite.	cuartan	1	1	1	4
Vino comun, viejo	cuartan				
Id. id. nuevo . . . . .	"	1	4	1	9
Aguardiente de 19º . . . . .	"	3			
Vaca . . . . .	libra		6		
Carnero . . . . .	"		8		
Tocino . . . . .	"		8		
Leña de olivo partida . . . . .	quintal	6			
Id. de pino en trocos. . . . .	"	6			
Carbon . . . . .	"	18		1	8
Algarrobas . . . . .	"	13			16
Almendron . . . . .	"	14			
Queso. . . . .	"	10		11	
Lana . . . . .	"	14			



BUQUES ENTRADOS.

Dia 1.º de junio.

De Marsella y Soller en 8 dias javeque Carmen, de 51 ton., cap D. Lorenzo Gravié, con 8 mar., y lastre.

Dia 2.

De Marsella en 6 dias vapor frances Juliette, capitán José Romen, con 9 mar. y lastre.

Dia 3.

De Ciudadela en un dia laud S. Antonio, de 16 ton., cap. D. Francisco Bagur, con 5 mar., 4 pasag. y lana.

De Barcelona en un dia vapor Mallorquin, cap. don Gabriel Medinas, con 36 pasajeros.

DESPACHADOS.

Dia 2 de junio.

Para Gandía laud Trinidad, de 10 ton., cap. D. Rafael Moll, con 6 mar. y lastre.

Para el Peñon de la Gomera laud S. Cayetano, de 3 1/2 ton., pat. Pedro Pascual, con 6 mar. y lastre.



GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de hoy.

SANTA SATURNINA VIRGEN Y MÁRTIR.

Por el voto que hizo de perpetua virginidad, padeció martirio esta santa. Obligábanla sus padres á que se casase, y para no acceder á sus deseos, huyó de su casa, y encontrada por su amante en la soledad donde se habia retirado, negóse la santa á sus brutales apetitos por cuyo motivo furioso la acometió, cortándole de un golpe la cabeza.

Santo del dia de mañana.

SAN BONIFACIO, OBISPO Y MÁRTIR.

El apóstol de Alemania S. Bonifacio, obispo de Maguncia y mártir insigne de Jesucristo fué natural de Kirton en Inglaterra. Desde los doce años habia vestido el hábito de monge en el célebre monasterio de Enconcastre, y promovido á los treinta al sacerdocio, comenzó á trabajar en la salvacion de las almas. Fuese á Roma para pedir á Gregorio II que le señalase mision, el cual le señaló la Alemania, y le nombró arzobispo de Maguncia. Una tropa de gentiles arrojándose sobre él, á cuchilladas le quitaron la vida, á los 75 años de su edad y 40 de mision en Alemania.

VARIACIONES ADMSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termómetro	Barómetro.	Hygrómetro
7 de la mañ. <sup>a</sup>	48 grados.	28 p. 3 1/2	55 grados.
12 del dia.	49	28 3 1/2	55
5 de la tarde.	20	28 3 1/2	56

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salé el sol á las—4 hs. 40 ms.

Pónese á las—7 » 20 »

Los relojes deben señalar al mediodía verdadero las 11 hs. 57 ms. 57 s.

EFEMÉRIDES.

1299.—Sangriento combate naval en que los aragoneses mandados por Roger de Lauria vencen á los sicilianos y les apresan 18 galeras.

1384.—Real cédula por la cual se mandaron observar las leyes de mar introducidas en Mallorca por los pisanos.

1721.—Solemne jura del rey don Felipe V en el monasterio de San Gerónimo, en Madrid.

1762.—El capitán Barceló apresa un pingüe llamado Barbusa con ochenta y cinco moros de tripulacion.

1811.—Colócanse en el suntuoso sepulcro que erigieron las córtes en la capilla de los Valeros del convento de Santo Domingo los restos del ilustre caudillo del Norte, el marques de la Romana.

ANUNCIOS.



Vapor-correo EL MALLORQUIN,

su capitán D. Gabriel Medinas.

Saldrá para Barcelona el miércoles 6 del actual, á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. José Estade y Omar, calle de Sto. Domingo, núm. 1.º, cuarto entresuelo.

CORREOS.—Saldrán:

El de Mahon. . . Dia 5 á las doce del dia.

El de Barcelona. Dia 6 á la una de la tarde.



Funcion para esta noche.

1.º QUINCENA. . . . . 2.º FUNCION.

Sinfonía.

La divertida comedia en un acto,

LA ESCALERA DE MANO,

dirigida por el Sr. Alba.

A continuacion las Sras. Soriano y Fernandez, cantarán el aplaudido duo de tiple y contralto de la ópera

Il voto di Jephthé.

Despues se ejecutará la chistosa pieza en un acto

LA SOCIEDAD DE LOS TRECE, desempeñada por la Sra. Pamias y los Sres. Alba, Medel, Capo etc. A las 8 1/2.

Para mañana.

1.º QUINCENA. . . . . 3.º FUNCION.

Sinfonía.

La comedia en 2 actos, titulada

EL PILLUELO DE PARIS.

dirigida por el Sr. Alba.

Baile.

Dando fin con la graciosa pieza en un acto, MI SECRETARIO Y YO.

Nota. Se está ensayando para beneficio de la señora Pamias, la comedia en 2 actos y un prólogo, titulada

LA DUQUESITA.

Y la zarzuela nueva en un acto, música del maestro D. José Freixas, y poesía del Sr. Alba, nominada

TODOS LOCOS Y NINGUNO.

ERRATA. En el alcance de ayer página 3, columna 2.ª, líneas 1.ª y 2.ª dice: Toscana léase Parma.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.